Der Oberbürgermeister

Landeshauptstadt Erfurt . Der Oberbürgermeister . 99111 Erfurt

Fraktion FREIE WÄHLER/FDP/PIRATEN Herr Städter Fischmarkt 1 99084 Erfurt

Drucksache 1450/22, Anfrage nach § 9 Abs. 2 GeschO; Aufzug Petersberg, öffent- Journal-Nr.: lich

Sehr geehrte Herr Städter,

Erfurt,

Ihre Anfrage beantworte ich unter Einbindung der Erfurt Tourismus und Marketing GmbH (ETMG) wie folgt:

1. Warum wird der Aufzug bei Veranstaltungen auf dem Petersberg nicht bis zum Ende der Veranstaltung geöffnet?

Während der BUGA-Monate wurde der Aufzug während der gesamten Betriebszeiten von zwei Personen bewacht, jeweils am unteren Einstiegspunkt und am oberen Einstiegspunkt. Seit dem 11.10.2021 wird der Aufzug von der ETMG betreut. Es war Konsens zwischen dem Eigentümer des Aufzugs, der Landeshauptstadt Erfurt (LHE) und der ETMG, dass diese personelle Betreuung keine Dauerlösung sein kann. Dennoch ist der Aufzug ein technisches Bauwerk, dessen Funktionsfähigkeit einen vernünftigen und pfleglichen Umgang voraussetzt. Die ETMG hat deshalb die Nutzungsströme über Wochen beobachtet und daraus abgeleitete Betriebszeiten des Aufzugs festgelegt, die den Gewohnheiten der allermeisten Nutzer entsprechen: täglich 9.00 Uhr bis 20.00 Uhr. Diese Zeiten sind seit vielen Monaten unverändert und deshalb auch den meisten Nutzern bekannt. Die Inbetriebnahme um 9.00 Uhr erfolgt durch das ETMG-Personal, mit der Schließung um 20.00 Uhr hat die ETMG einen Wach- und Schließdienst beauftragt.

Der Aufzug wurde zu einigen Abendveranstaltungen bereits länger als 20.00 Uhr betrieben und zwar dann, wenn der Veranstalter die ETMG informiert und einen längeren Betrieb beantragt hat, wie z.B. zum Krämerbrückenfest und zum Petersbergfest. Die ETMG weiß um die Bedürfnisse der mobilitätseingeschränkten Menschen und berücksichtigt diese in ihren Planungen.

Seite 1 von 2

Internet: www.erfurt.de

2. Welche Möglichkeiten hat die Stadt Erfurt eine längere Öffnungszeit des Aufzugs bei Veranstaltungen auf dem Petersberg zu realisieren?

Die ETMG wird auch künftig bei größeren und/oder für die Öffentlichkeit wichtigen Veranstaltungen eine längere Betriebsdauer gewährleisten, sofern vom Veranstalter rechtzeitig vorab informiert wird. So ist beispielsweise bereits vereinbart, dass zu den Achava-Festspielen (20.09. bis 25.09.2022) und auch zum Bürgerfest anlässlich des Tages der Deutschen Einheit (01.10. bis 03.10.2022) der Panorama-Aufzug bis 22.00 Uhr in Betrieb sein wird.

Mit freundlichen Grüßen

A. Bausewein